



## Presentación

Estimadas lectoras y lectores:

Es un honor y un verdadero privilegio darles la bienvenida a este segundo volumen de *Tsaloa - Revista Multidisciplinaria de Educación Media Superior*. La emoción que nos genera continuar con este proyecto es inmensa, pues significa que nuestros estudiantes siguen creyendo en la importancia de compartir, difundir y hacer crecer el conocimiento que han construido con tanto esfuerzo y dedicación.

Al igual que en nuestra primera entrega, este número busca ser un espacio abierto, democrático y comprensible para la divulgación del trabajo académico en el nivel medio superior. La misión sigue siendo la misma: reconocer que la voz de nuestras y nuestros jóvenes estudiantes merece escucharse, porque son ellos quienes, desde su presente, ya están transformando el futuro de nuestra sociedad.

En este segundo volumen encontrarán trece artículos que reflejan la diversidad de intereses, talentos y pasiones de la comunidad estudiantil. Entre ellos se exploran las cartas de amor como género literario; los riesgos de la bioacumulación y biomagnificación de pesticidas en los ecosistemas; la historia, actores y problemáticas de los mercados del arte en Europa y Latinoamérica; y un estudio técnico sobre la aerodinámica del MCL35M de Fórmula 1. También se presentan reflexiones filosóficas sobre el método socrático y el desarrollo del pensamiento crítico, así como ensayos sobre el impacto de la inteligencia artificial en la educación, los efectos del cambio climático en la biodiversidad y la música como lenguaje universal. Este número incluye además investigaciones sobre la trascendencia histórica de la imprenta, la importancia de la ciberseguridad en redes sociales, la

recuperación de la mujer en la historia del arte y un trabajo de divulgación científica acerca de la astronomía y el origen del universo.

Cada uno de estos textos no solo informa, sino que inspira. Nos recuerdan que el conocimiento no tiene fronteras disciplinares y que la curiosidad, el rigor y la creatividad son motores que, desde las aulas de preparatoria, ya construyen futuros más críticos, responsables y solidarios.

Agradecemos profundamente a las y los autores, a sus asesores y a toda la comunidad que hace posible este proyecto. *Tsaloa* sigue creciendo gracias al compromiso colectivo de quienes creen en la educación como un espacio de exploración, cuestionamiento y diálogo.

Confiamos en que esta revista se consolide como un referente entre estudiantes de educación media superior, un lugar para descubrir, preguntar, imaginar y proponer.

¡Sean todas y todos bienvenidos a este segundo volumen que, desde ahora, nos pertenece en comunidad!

M.F.C. Luis Fernando Reynoso Maldonado  
*Director Prepa Entorno*

### Cómo citar este artículo

Reynoso Maldonado, L. F. (2025). Presentación. *Tsaloa - Revista Multidisciplinaria de Educación Media Superior*, 2, 1-3. <https://revistas-entorno.net/tsaloa/article/view/20>



Esta obra está bajo una

#### **Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional**

Usted es libre de compartir o adaptar el material en cualquier medio o formato bajo las condiciones siguientes: (a) debe reconocer adecuadamente la autoría, proporcionar un enlace a la licencia e indicar si se han realizado cambios; (b) no puede utilizar el material para una finalidad comercial y (c) si remezcla, transforma o crea a partir del material, deberá difundir sus contribuciones bajo la misma licencia que el original.

Resumen de la licencia

[https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/deed.es\\_ES](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/deed.es_ES)

Texto completo de la licencia <https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/legalcode>